

横須賀 三浦建設協会報

題字 元内閣総理大臣 小泉 純一郎 氏

【発行人】一般社団法人 横須賀三浦建設協会 理事長 櫻井 健治 〒238-0017 横須賀市上町3-2 TEL.046-822-5479

【広報事業委員】鈴木貴幸(電工)・鈴木 勉(表具)・村田 勝(大工)・飯田 茂(左官)・石川健太(石工)

【印刷所】有限会社 新倉印刷 〒240-0104 横須賀市芦名2-19-16 TEL.046-857-2539



ご挨拶

理事長 櫻井 健治



佐島から見た富士山

あけましておめでとうございます。

会員の皆様におかれましては、新しい年を健やかにお迎えになられたことをお慶び申し上げます。また、日頃から、協会運営に多人なるご協力をいただきしておりますことに心から感謝申し上げます。

ことしの干支(えと)は「酉(とり)」です。酉年の酉は「取り組む」に繋がるといわれ、そこから「気運」も「お客様」も取り込める事から、商売繁盛の年だといわれています。

さて、昨年は、熊本や鳥取で地震が起き、三浦半島も他人事ではなく断層型地震の恐ろしさを再認識させられました。一方、アメリカではドナルド・トランプ氏が大方の予想に反し大統領選挙に勝ち全世界に激震が走りました。まさに世界が揺れ動いた年だったと思います。

また、世界経済の先行きが見えないなか、県内の経済情勢も、一部に足踏みがみられるものの、緩やかに持ち直しているといわれていますが、住宅建設では資材の高騰や経済情勢の先行き不透明感が影響し前年を下回ったようです。

こんな情勢のなか、私たち職人集団の底力を發揮するチャンスです。まずは社会貢献が必要です。町内会や学校などで「包丁研ぎ」や「体験教室」などに参加し市民や子どもたちに職人の技やものづくりの良さや楽しさを知ってもらうこと。そして、住宅相談窓口などで親身に相談を受け、小さな仕事をコツコツとこなすこと。これらひとつひとつの現場で確かな匠の技をお客様に提供すれば、必ず販路拡大、商売繁盛に繋がると思っています。

ことし一年、このような取り組みを着実に進め、「選ばれる職人集団」を目指し、全力で協会運営にあたりますので、どうか、皆様の一層のご指導、ご鞭撻を賜りますよう心からお願いを申し上げますとともに、皆様のご多幸を祈念いたしまして、新年の挨拶といたします。



第10回 プラザフェスタ「ものづくり体験教室」

平成28年2月27日（土）神奈川労働プラザ3階 多目的ホールにて、第10回 プラザフェスタ「ものづくり体験教室」が開催されました。

午前8時30分から搬入・会場準備を始め、午前9時50分に開会式が行われ、午前10時より大工道具の使い方を体験しながら木のサイコロづくりをする教室が午後3時まで開かれました。



会場出入口の様子



木のサイコロづくり体験教室の様子

河津桜を見に行こう 6kmウォーキング



平成28年2月28日（日）午前10時京急三崎口駅に集合し、小松ヶ池公園～京急三浦海岸駅～京急長沢駅までの6kmの道のりをウォーキングしました。

満開の河津桜にたくさんの人ばかりでありました。近隣住民の方に話を伺うと『普段は閑散としているのですが、この河津桜の時期は賑やかで良いですね。』との事でした。



集合場所で本日の注意事項を聞く参加者



京急三浦海岸駅前にて集合写真



第5回 よこすか建設フェスタ

平成28年6月5日（日）に、横須賀建設業関連団体協議会が主催する「第5回よこすか建設フェスタ」が長井海の手公園ソレイユの丘で行なわれました。



ミニすのこ作り体験の様子【大工組合】



泥だんご作り体験の様子【左官組合】

当日は、朝から雨が降り始め、開会式には本降りとなり子どもたちが来てくれるか心配していましたが、気が付くと傘を差し多くの人出で賑わっていました。

今回は、「いいヒト！いいモノ！いい技術！ちびっこ技術者募集中！」をテーマに、重機の展示や試乗体験、ものづくりなどに多くの子どもたちが列を作り参加してくれました。

前日4日（土）には、15人の方々が協力してテント張りの準備作業に協力していただき、当日の本番では59人の協会員の皆様がそれぞれの各ブースで一丸となって、趣向を凝らしたものづくりや展示などに携わっていただき子どもたちの笑顔があふれていきました。皆様、本当にお疲れ様でした。なお、主催者発表では3,907人の来園者があり、今後もぜひ続けていきたいと小池協議会会長のアピールがありました。



石の工作体験の様子【石工組合】



組子物作り体験の様子【建具組合】



作品展示の様子【板金組合】



コースター作り体験の様子【置組合】

第43回 建設協会通常総会

平成28年6月16日（木）、横須賀市文化会館中ホールにおいて、第43回「通常総会」が開催されました。板金組合荻野副組合長の司会により総会に入り、金崎副理事長による開会宣言の後、物故者並びに熊本地震の犠牲者への黙祷が行なわれました。壇上に立った櫻井理事長は、舛添東京都知事の辞任に触れ「トップは責任転嫁をせず説明責任をきちんと果たさなければいけない」また、「今年は事務局長の交替があります。新たな気持ちで協会を盛り上げていきたい」と挨拶。その後、議長に曾我理事（大工）及び山田理事（左官）がそれぞれ選出され、平成27年度決算及び平成28年度予算について審議され、満場一致により可決承認されました。



櫻井理事長の挨拶



議案審議の様子

最後に、理事及び事務局長の交替があり、石井新理事（瓦）と富田新事務局長が迎え入れられました。総会終了後は懇親会へと会場を移し、櫻井理事長が開宴の挨拶。来賓からは、小泉事務所の水鳥秘書、国保組合の安藤理事長及び横須賀建設業協会の小池代表理事並びに建災防横須賀分会の永井分会長よりそれぞれご祝辞をいただきました。

その後、青木相談役の「乾杯」で和やかな歓談に入りました。途中から顧問の竹内県議が挨拶され、その後、来賓の吉田市長が駆けつけたところで会場の盛り上がりはピークに達し、あっという間に時間が過ぎたところで、金崎副理事長の三本締めでお開きとなりました。



青木相談役の乾杯発声



金崎副理事長の締めの挨拶

かながわ しごと・技能体験フェスタ 2016



平成28年7月30日（土）・31日（日）の両日にパシフィコ横浜に於いて、「かながわしごと・技能体験フェスタ2016」が開催されました。夏休みに入って待望の梅雨明けの最初の土日ということで、大勢の家族連れでにぎわいました。今年で4回目の参加となり、主催者の発表では昨年を上回る2万8,516人の来場者でした。また、出展は32団体19校からなり、ものづくり体験やしごと体験、アトラクションやデモンストレーションなど多彩な催しとなりました。当協会のブースでは「木のサイコロ」と「小物入れ」と「ミニすのこ」の3つのものづくり体験を行い、延べ537人の未来のプロフェッショナル達に、本物の職人の技にチャレンジしていただきました。また、体験コーナーのほか、各組合の技能作品の展示などを行い、午前・午後の部ともに長い行列ができ大盛況のうちに終了しました。担当してくださった皆様、暑い中、本当に疲れ様でした。



ものづくり体験に長蛇の列



ミニすのこ作り体験の様子



瓦・板金・左官組合の作品展示



表具・大工・石工組合の作品展示

毎年恒例の無料包丁研ぎ～東長浦町内会館

大工組合
金崎 富男



毎年行われている大工組合無料包丁研ぎが、平成28年9月4日（日）に東長浦町内会館で行われました。この場所は数年前にも来た事があるところ。「また来てくれてありがとう」の笑顔に応える様に、組合役員をはじめ班長・大工組合員の協力のもと包丁を研いで参りました。

当日集まった包丁数は130丁を超え、それぞれのお宅での思いがこもった包丁を大工職人が真心を持って研いで参りました。作業後、町内会長はじめ町内会のご厚意により食事をご馳走になりました。

この日が来る度に思う事ですが、この無料包丁研ぎを初めて開催してから今まで世の中の全てが信じられないくらいのスピードで変わって行きましたが、人の顔が変わってもこの日に集まった気持ちのやり取りだけは変わらないものでした。当日協力をいたしました皆様方世話役の方にこの場を借りまして御礼申し上げます。また、どこかの町でお会いしましょう。



包丁研ぎ会場の様子



真心を持って包丁を研ぐ大工組合の方々

病気の早期発見のために集団健康診断の受診を

平成28年9月12日（月）・13日（火）横須賀市文化会館展示室にて集団健康診断が実施されました。受診者は2日間で41名であり、前回より19名減少しました。

定期的な健康診断の受診は健康状態を把握し、継続的な健康管理を行うとともに病気の早期発見のためには不可欠です。

また、事業主は、従業員に健康診断を受診させる義務があり、会員本人はもとより家族並びに従業員の健康を守るために、是非健康診断を受診されるようお願いします。

**都合により受診出来なかつた方には
下記の施設の人間ドックをお勧めします**

●衣笠病院 健康管理センター

【所在地】横須賀市小矢部2-23-1

【電話番号】046-852-1116

【予約受付】(月)から(金)までは午前10時から午後4時まで
(土)は午前10時から正午まで



受付の様子

●横須賀市立市民病院 健康管理センター

【所在地】横須賀市長坂1-3-2

【電話番号】046-858-1851

【予約受付】(月)から(金)までは午前8時30分から午後5時まで
(土)は午前8時30分から午後12時30分まで



会場内の様子



平成28年度木建協横須賀地区労働(交通)災害防止安全大会

平成28年度木建協横須賀地区労働(交通)災害防止安全大会が、平成28年10月28日(金)午後6時40分より横須賀市文化会館大ホールで行われました。当日は冷たい雨の中、出席人数は主催者発表で361人。当協会からは91人の出席でした。千葉会長の挨拶の後、来賓の労基署斎藤署長は横須賀の活動は他の模範となっています。木建協米田会長は死亡者の70%は「墜落、転落」で占めています。ヘルメット、安全帯の着用は絶対にお願いします。建防水井分会長は分会活動への謝辞とこの大会を契機としてより一層の安全管理活動を実践していきましょうとそれぞれ述べられました。また、講演では、労基署毛利安全衛生課長は木造家屋工事において昨年の死者は残念なことに2人ありましたが負傷者は減少しています。また災害防止のための「安全の見える化」が何より大切です。

横須賀警察署大井交通課長は、事故発生件数は減少傾向にあります。また道交法改正で来年3月以降取得する普通免許では、いすゞエルフなどの総重量3.5t以上になるトラックは運転できなくなりますから注意が必要ですとそれぞれ解説がありました。今回、大会運営にあたり当協会から13人の事業運営委員会の方々に受け付けや車両誘導などのお手伝いに協力いただきました。皆様、大変お疲れ様でした。

重篤な災害を防止するため下記の3項目を厳守し、安全意識の向上に一層努力しましょう。

- 1、足場先行工法の完全実施
- 2、高所(2m以上)作業における、安全帯・保護帽の完全着用
- 3、脚立・梯子等使用時の安全確認



会場内受付の様子



木建協横須賀地区会 千葉会長の挨拶

第48回 技能コンクール

平成28年10月29日(土)、今年も県立産業技術短期大学校にて第48回技能コンクールが開催されました。この技能コンクールは、神奈川県内の中堅技能者が一堂に集まり、日ごろ鍛えた腕を競い合う技と熱い真剣勝負が繰り広げられる舞台です。協議課題が設定され、時間内に作品を完成させなくてはならず、息を抜く暇もない緊張感漂うなか左官組合の内山義之さんが出場し、擬木及び擬石の製作を完成しました。



真剣勝負をしている内山義之さん



完成した水盤盆渓鉢と
けやき仕上げで年輪をつけた水盆擬木

よこすか産業まつり 2016

大工組合
金崎 富男



平成28年11月5日（土）・6日（日）に三笠公園にて、当協会大工組合としてよこすか産業まつり2016に参加しました。今年で13回目の出展、新たなスタートを祝ってくれているかのような秋晴れの2日間でした。

毎年行っているミニすのこ手作り体験のにぎわいもさることながら、住宅相談にも数多くの質問が寄せられました。「何をどう頼んでいいのかわからない」小さなそしてとても大きな悩みを解消出来る場所になれば・・・。そんな思いに駆られる2日間でもありました。



最高の笑顔です



繁盛しました

平成28年度 神奈川県技能者等表彰式

平成28年11月15日（火）午後1時30分より神奈川県立音楽堂にて平成28年度神奈川県技能者等表彰式が行われました。受賞された方々、おめでとうございます。

神奈川県卓越技能者表彰

大工職 山田和徳様

【技能・功績の概要】

建築大工職に長年従事し、寺社建築の造詣が深く高い技能を有する。また、後進の指導に積極的に努め、業界の後継者育成に向けて取組んでいる。



卓越技能者表彰を受賞された方々

神奈川県優秀技能者表彰

【顕不同】

左官職 山本見様

左官職 石上俊美様

石工職 大橋理宏様

山本様
優秀技能者表彰を受賞した



石上様
優秀技能者表彰を受賞した



大橋様
優秀技能者表彰を受賞した



平成28年度 横須賀市技能功労者等表彰式

横須賀市技能功労者表彰 【順不同】

電気工事士 田邊泰正様
豊職吉壽友弘様
石工職上田栄一様

平成28年11月15日(火)午後3時よりヨコスカ・ペイサイド・ポケットにて平成28年度横須賀市技能功労者等表彰式が行われました。受賞された方々、おめでとうございます。



技能功労者表彰された方々

横須賀市優秀技能者表彰

大工職曾我敏行様



優秀技能者表彰された方々

【横須賀市技能功労者表彰基準】

- (1) 次に挙げる要件をすべて満たす者
 - 技能者として同一職種に原則として30年以上従事している者
 - 卓越した技能を有し、他の模範と認められる者
 - 同一職種に引き続き従事する者で、その職種の指導的な立場にある者
 - 優秀技能者として表彰を受けたことのある者については、当該表彰を受けてから5年以上経過していること
- (2) 全国規模の団体等が主催する全国大会以上の技能競技大会で優勝した者又はそれと同等の成績を修めた者の中市長が表彰することが適当と認めた者

【横須賀市優秀技能者表彰基準】

- 次に挙げる要件をすべて満たす者
 - 技能者として同一職種に原則として20年以上従事している者
 - 優れた技能を有し、他の模範と認められる者
 - 同一職種に引き続き従事するとともに将来を嘱望されている者

編集後記

平成28年11月27日(日)に協会主催ウォーキングの「古道・浦賀道を歩く」が開催されました。

浦賀道とは、享保5年(1720年)に江戸消防備のために伊豆下田から浦賀へ奉行所が移され、江戸と浦賀間の人や馬の往来が盛んになったことから三浦半島に浦賀に至る東西2本の道の事でその浦賀道の一部京急浦賀駅～矢ノ津坂～砂坂地蔵尊～田戸赤門～うぐいす坂～京急汐入駅までの6.5kmを完歩しました。横須賀生まれの横須賀育ちの筆者も恥ずかしながら浦賀道の事を初めて知りました。



大津町砂坂地蔵尊参拝



田戸赤門にて集合写真



上町うぐいす坂を克服